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В жизни каждого человека, верующего или 

неверующего, бывают моменты, когда все 

хорошо, рядом друзья, любимые, все 

получается, но бывает и по-другому.  

Нередко люди, у которых в жизни все идет 

гладко и спокойно, думают, что так будет 

всегда. В этом есть определенная опасность. 

Они бывают не готовы к испытаниям и 

трудностям. 

1Кор.3:13 говорит: «каждого дело обнаружится; ибо день покажет, потому что в огне 

открывается, и огонь испытает дело каждого, каково оно есть». Это не значит, что мы 

должны жить в напряжении, ожидая катастрофы в своей жизни. Хотим мы того или нет, 

наша жизнь, дела, вера будут испытаны. 

Период изобилия может смениться периодом голода, период радости – периодом скорби и 

плача. Мы видим подобное в жизни Иова. Он был богатейшим человеком своего времени, 

богобоязненным, непорочным, был знаменитее всех сыновей Востока. У него было десять 

детей: семь сыновей и три дочери. Но пришел день, когда одномоментно он потерял все: 

детей, имущество, здоровье. В его жизнь пришел период скорби и внутренней борьбы. Он 

не понимал, что происходит, не сдавался, боролся, искал Бога. 

Пришло время, когда этот период его жизни закончился. В его сердце было твердое 

упование на Бога. В Иов.19:25-27 записаны его слова: «А я знаю, Искупитель мой жив, и 

Он в последний день восставит из праха распадающуюся кожу мою сию, 25 и я во плоти 

моей узрю Бога. 27 Я узрю Его сам; мои глаза, не глаза другого, увидят Его». Это 

исповедание Иова. Он выстоял. Иов.42:5 «Я слышал о Тебе слухом уха; теперь же мои 

глаза видят Тебя». Он перешел на новый уровень отношений с Богом, он изменился.  

Когда приходят трудности, мы дисциплинируем себя, пересматриваем свою жизнь, ищем 

Бога, стараемся больше молиться, изучать Божье Слово, закаляемся, становимся сильнее, 

тренируем свою веру. И, пройдя испытания, становимся другими людьми: сильными, 

очищенными от «примесей». 

А как быть с теми, кто вошел в долину испытаний и остался там, остался лежать 

раздавленным, побитым? Бывает, что человек не выдерживает удар, падает и остается 

лежать. Отходит от Бога и не может найти силы к Нему вернуться. Неужели это Бог 

посылает такой удар судьбы, чтобы сломить человека и показать его несовершенства? 

Конечно, Бог не такой.  

Не Бог посылает болезни, нищету, скорби, измены, предательство. Все это – последствия 

наших ошибок и неделания того, что делать обязаны. В нашей жизни действуют духовные 

законы. Дьявол ненавидит верующих людей очень сильно. Именно он проговорил через 

уста жены Иова: «Похули Бога и умри». Именно он хочет, чтобы мы хулили Бога. Он 

посылает в нашу жизнь свои стрелы, боль, трудности, чтобы мы разочаровались, 

огорчились, чтобы загнать нас в тупик. К сожалению, иногда ему это удается. 

Когда в своей жизни мы приходим в тупик, мы должны знать, что предпринять, чтобы не 

оказаться раздавленным и разбитым обстоятельствами. Мы должны поднимать руки к небу, 

помня, что наш Бог Всемогущий и у Него нет тупиков. Когда мы стоим на этом, Бог 

открывает те двери, которые до этого не были нам заметны, появляется возможность выйти 

из тупика. 

Как важно, чтобы наша вера и доверие Богу не зависели от обстоятельств и ситуаций 

жизни. Важно правильно понимать, каков наш Бог.  



В Писании мы много находим тупиковых историй в жизни людей. Израильский народ 

вышел из Египта не с пустыми руками. Они вынесли из Египта много золота. Наверняка 

они радовались, пели песни, шутили, смеялись. Получили долгожданную свободу. В их 

жизни наступил прекрасный период. Но прошло немного времени, как они уже стояли 

перед Чермным морем, а позади них фараон со своим войском. Что было в их сердце? 

4Цар. описывает нам историю женщины Сонамитянки, у которой не было детей. Как и для 

любой женщины, это было для нее трагедией. После молитвы Елисея Бог благословил ее, 

она забеременела, родила сына. Но в один день ребенок умирает. Что дальше? Как теперь 

жить? 

4Цар. говорит о вдове, у которой были долги. Займодавец пришел и хотел забрать у нее 

сыновей в рабство за долги. Ей никто не мог помочь.  

В Новом Завете мы читаем о женщине, 12 лет страдавшей кровотечением. У нее было 

имущество, финансы, но она истратила все это на врачей. Все было напрасно. 12 лет 

борьбы – это довольно длительный период. 

Также мы читаем о человеке, страдавшем от болезни 38 лет, он находился при купальне 

Вифезда. Он постоянно видел, как другие получали исцеление, а сам не успевал войти в 

купальню во время возмущения воды. И так год за годом. Он понимал, что у него нет 

шансов. 

Павел и Сила, получив множество ударов палками за проповедь о Христе, находились в 

темнице, их ноги были забиты в колоды. Наверняка они имели право задавать Богу 

вопросы. 

Таких историй много в Библии. Возможно, у вас есть похожая…  

Задумаемся, насколько велик Бог в Своей любви к людям. Для Него ничего не стоит, чтобы 

воды моря расступились, чтобы избавить от опасности Свой народ. Он видел Сонамитянку, 

которая предоставляла комнату пророку Елисею в своем доме. Когда ее сын умер, Бог через 

Елисея воскресил его, тем самым вернув ее к жизни. Бог пришел в дом вдовы, чтобы 

ответить на ее нужду. Ее дети остались с ней. Бог видел женщину, болевшую 12 лет, Он 

исцелил ее. Бог исцелил человека, страдавшего 38 лет. Бог сотворил землетрясение и 

потряс темницу, в которой находились Павел и Сила, чтобы освободить их. 

Бог мог бы потрясти весь мир и землю ради каждого из нас. Он сильно любит нас, тех, кто 

доверяет Ему. Лк.18:27 «невозможное человекам возможно Богу». Наши человеческие 

тупики, безвыходные ситуации для Бога решить очень просто. Он не изменился, Он 

Всемогущий, Он творит чудеса. 

Мы никогда не должны сдаваться, опускать руки. Нужно молиться, ожидать чуда от Бога, 

когда видим в своей жизни безвыходную ситуацию.  

Нам надо смиряться перед Господом, Его волей, благоговеть перед Его Словом. Но не 

нужно смиряться перед обстоятельствами жизни, которые посылает нам враг. Все люди, о 

которых мы говорили выше, не согласились с обстоятельствами, которые пришли в их 

жизнь, они взывали к Богу и получили ответ, увидели выход от Него. 

1Пет.5:8 «Трезвитесь, бодрствуйте, потому что противник ваш диавол ходит, как 

рыкающий лев, ища, кого поглотить. 9 Противостойте ему твердою верою…». Не 

соглашайтесь с тем, что диктует дьявол, но исповедуйте волю Божью. Павел и Сила 

молились и воспевали Бога, вместо того чтобы задавать Ему вопросы. Именно это мы 

должны делать, когда в нашу жизнь приходят трудности. Тогда явится Божья слава в нашей 

жизни. 

Иисус одним словом успокаивал бури. У нас есть огромное количество Божьих обетований, 

записанных в Библии. Будем изучать, будем углубляться, чтобы познавать Божью волю и 

не позволить дьяволу завести нас в тупик, потому что у Бога тупиков не бывает. 


